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Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и работе профильного комитета Совета Федерации 

В 2024 году сенатор Российской Федерации Ильина Надежда Викторовна 

приняла участие в 23 пленарных заседаниях Совета Федерации, в том числе 

выступая с докладами об одобрении Советом Федерации рассматриваемых 

Федеральных законов. 

В рамках работы Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

сенатор РФ приняла участие в 26 заседаниях комитета, выступив в отчетном 

периоде с 10 федеральными законами и законопроектами. 

5 февраля 2024 года на 326 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера сенатор РФ Ильина Надежда Викторовна выступила с докладом 

о Федеральном законе «О содействии развитию жилищного строительства» и 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» в части содействия 

развитию туризма на территории Российской Федерации. (проект №458276-8). 



1 апреля 2024 года на 330 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера сенатор РФ Ильина Надежда Викторовна выступила с докладом 

о Федеральном законе «О внесении изменений в статью 6 Федерального закона 

"О связи" и Жилищный кодекс Российской Федерации» в части обеспечения 

права граждан на доступ к информации. (проект №237186-8). 

 20 мая 2024 года на 335 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера сенатор РФ Ильина Надежда Викторовна выступила с докладом 

о проекте федерального закона «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» в части установления и 

разграничения полномочий Российской Федерации, субъектов Российской 

Федерации и органов местного самоуправления по вопросам создания 

спортивных сооружений, являющихся некапитальными строениями, 

сооружениями, и участия в их содержании (проект №611071-8). 

3 июня 2024 года на 336 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера сенатор РФ Ильина Надежда Викторовна выступила с докладом 

о Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации и признании утратившим силу пункта 3.3 части 4 

статьи 2 Федерального закона «О содействии развитию и повышению 

эффективности управления в жилищной сфере и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» в части продления 

срока реализации мер государственной поддержки (проект №611255-8). 

31 июля 2024 года на 343 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера Н.В. Ильина выступила с докладами о Федеральном законе «О 

внесении изменений в Федеральный закон «О физической культуре и спорте в 

Российской Федерации» и статью 16 Федерального закона «О государственном 

регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» в части уточнения понятий объектов спорта и 

спортивных сооружений (проект №95622-8) и о Федеральном законе «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 

в части обращения с медицинскими отходами (проект №365183-8). 

23 сентября 2024 года на 345 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера Н.В. Ильина выступила с докладом о Федеральном законе «О 



внесении изменений в статью 31-1 Федерального закона «О некоммерческих 

организациях» в части расширения перечня видов деятельности социально 

ориентированных некоммерческих организаций (проект №654556-8). 

25 ноября 2024 года на 351 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера Н.В. Ильина выступила с докладом о Федеральном законе «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 

в части отнесения объектов культурного наследия к объектам концессионных 

соглашений (проект №589491-7). 

9 декабря 2024 года на 353 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера Н.В. Ильина выступила с докладом о Федеральном законе «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 

в части расширения перечня категорий граждан, которые могут быть приняты в 

члены жилищно-строительного кооператива (проект №263340-8). 

18 декабря 2024 года на 354 заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера Н.В. Ильина выступила с докладом о Федеральном законе «О 

внесении изменения в статью 76 Федерального закона "Об образовании в 

Российской Федерации" в части разработки и утверждения типовых 

образовательных программ дополнительного профессионального образования 

для подготовки специалистов в области строительства и жилищно-

коммунального хозяйства (проект №718144-8). 

 

 

 

 



Работа во временных комиссиях Совета Федерации, рабочих 

группах, созданных в Совете Федерации, органах при Совете Федерации и 

при Председателе Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации 

Советом Федерации Федерального Собрания Российской Федерации в 

2024 году был дан старт проекту "Социальный курс: идеи нового времени", 

направленный на повышение информированности органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации и граждан нашей страны о 

реализуемых негосударственным сектором лучших социальных практик 

посредством создания видеосюжетов и трансляции их на федеральных и 

региональных каналах, а также размещения на официальных ресурсах Совета 

Федерации и у партнеров Проекта. Сенатор РФ Ильина Надежда Викторовна 

выступила куратором отраслевой конкурсной комиссии поднаправления 

«Городская среда» направления «Комфортная среда», в рабочей группе приняли 

участие более 10 ведущих экспертов данной области. 

Сенатор Российской Федерации Ильина 

Надежда Викторовна принимала активное 

участие в работе Комиссии Совета 

Федерации по сохранению и развитию 

народных художественных промыслов в 

Российской Федерации.  

 

 20 июня 2024 года в ходе выездного заседания Комиссии Совета 

Федерации по сохранению и развитию народных художественных промыслов в 

Российской Федерации на тему: "Возрождение и развитие народных 

художественных промыслов – приоритет государственной культурной и 

социально-экономической политики" Председателем Комиссии И.Ю. Святенко 

было предложено проработать вопрос внесения изменений в Федеральный закон 

от 6 января 1999 г. №7-ФЗ "О народных художественных промыслах" в части 

снижения критерия для организаций народных художественных промыслов по 

объему изготовления изделий народных художественных промыслов от общего 

объема отгруженных товаров собственного производства.  

Минпромторгом и Минфином России, а также субъектами Российской 

Федерации, в которых имеются предприятия НХП, высказана общая позиция о 

недопустимости подобных изменений. На итоговом заседании Комиссии в 2024 

году принято единогласное решение о нецелесообразности внесения изменений 

в Федеральный закон от 6 января 1999 г. №7-ФЗ "О народных художественных 

промыслах". 



Также сенатор РФ в 2025 году была включена в состав рабочей группы для 

выработки предложений о совершенствовании законодательства в сфере 

детского и социального питания, а также о развитии отечественного 

производства питания для детей раннего возраста (от 0 до 3 лет). 

Ильина Надежда Викторовна вошла в состав Совета по вопросам развития 

Сибири при Председателе Совета Федерации, утвержденного распоряжением 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации от 6 мая 2024 года № 66рп-СФ. Совместно с сенатором РФ 

Лазуткиной Ю.В. внесено предложение о создании рабочей группы по развитию 

туризма в СФО для реализации государственной политики комплексного 

развития Сибири. 

По поручению Председателя Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера А.А. Шевченко сенатор РФ вошла в состав рабочей группы для 

подготовки предложений по совершенствованию законодательства в части 

устранения избыточных требований к объектам, обладающими признаками 

археологического наследия. Сенатором РФ, совместно с депутатами 

регионального парламента, комитетом по охране объектов культурного наследия 

Кузбасса и научным сообществом проведено совещание, на котором 

рассмотрены актуальные вопросы и законодательные инициативы. Вопрос взят 

на особый контроль. 

 

Участие в мероприятиях на площадке Совета Федерации,  

в том числе в качестве докладчика 

«Мероприятия с участием Президента РФ»: 

29.02.2024 – Послание Президента РФ Федеральному Собранию 

07.05.2024 – Инаугурация Президента РФ 

«Совещания»: 

18.04.2024 – «Актуальные вопросы реализации мероприятий по развитию 

жилищного строительства на сельских территориях» 

18.06.2024 – «О совершенствовании механизмов переселения граждан из 

непригодных для проживания жилых помещений в зоне Байкало-Амурской 

магистрали» 



19.06.2024 – «О развитии детского экологического движения в Кузбассе» 

при участии директора «Кузбасского естественнонаучного центра «Юннат» Л.В. 

Голубицкой 

24.10.2024 - «О строительстве и проведении капитального ремонта зданий 

садов, школ и профессиональных образовательных организаций» 

02.11.2024 – «Об итогах и основных задачах деятельности публично-

правовой компании «Фонд развития территорий» 

07.11.2024 – «Актуальные вопросы реализации Федерального закона №17-

ФЗ "О содействии развития жилищного строительства» 

07.11.2024 - «Актуальные вопросы здорового питания детей раннего 

возраста (от 0 до 3 лет). Законодательное регулирование. Рекомендации» 

«Круглые столы»: 

20.02.2024 – «Проблемы и перспективы развития транспортной 

инфраструктуры Сибири в современных экономических условиях» 

26.02.2024 – «Комплекс мер по предоставлению земельных участков 

льготным категориям граждан России как инструмент народосбережения и 

улучшения демографической ситуации в Российской Федерации» 

11.06.2024 – «Как привлечь и поддержать частных инвесторов и 

волонтеров в реставрации культурного наследия» 

24.10.2024 – «Актуальные вопросы развития кадрового потенциала сферы 

жилищно-коммунального хозяйства» 

18.11.2024 – 20.11.2024 – участие в форуме «Содружество моды» г. Санкт-

Петербург 

«Парламентские слушания»: 

20.03.2024 - «О ходе реализации Стратегии пространственного развития 

Российской Федерации на период до 2025 года» 

19.04.2024 - «О мерах по повышению эффективности вовлечения в оборот 

земель сельскохозяйственного назначения и о практике применения механизма 

изъятия земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения, не 

используемых по целевому назначению» 

23.05.2024 - «Перспективы развития рынка арендного жилья в Российской 

Федерации» 



07.10.2024 - «О параметрах проекта федерального бюджета на 2025 год и 

на плановый период 2026 и 2027 годов» 

15.10.2024 - «Итоги реализации первого этапа проекта «Социальный курс: 

идеи нового времени» 

23.10.2024 - «Об основных положениях проектируемой стратегии 

пространственного развития Российской Федерации на период до 2030 года» 

07.11.2024 – «Комплексное развитие территорий как приоритетный 

механизм градостроительного развития: проблемы и пути их решения» 

09.12.2024 - «Сохранение объектов культурного наследия (памятников 

истории и культуры) народов Российской Федерации: программный подход и 

законодательное обеспечение» 

«Открытый диалог»: 

19.03.2024 – открытый диалог с генеральным директором АО «ДОМ.РФ» 

04.06.2024 - открытый диалог с президентом, председателем правления 

публичного акционерного общества «Сбербанк России» 

«Иные мероприятия в Совете Федерации»: 

25.01.2024 – торжественное награждение Валерия Михайловича Руденко 

нагрудным знаком «Шахтерская доблесть» 

06.02.2024 – Всероссийский женский форум «Единство. Победа. Будущее» 

22.02.2024 – деловая встреча с председателем Российского экологического 

общества Р.А. Исмаиловым 

06.03.2024 - Всероссийский женский форум «Женщины: сохраняем 

традиции – развиваем Россию» 

18.03.2024 – открытие фотовыставки «10 лет в родной гавани» 

16.04.2024 – встреча с руководителем природоохранных социально-

образовательных проектов «Эколята-Дошколята», «Эколята» и «Молодые 

защитники природы» В.В. Зотовым 

29.04.2024 – «открытый урок» перед учениками общеобразовательной 

организации г. Москвы 

02.07.2024 - день туризма в регионах Сибирского федерального округа на 

выставке-форуме «Россия» 



15.07.2024 - заседание Комитета Совета Федерации по науке, образованию 

и культуре. Презентация проекта: «Нижний Новгород - культурная столица 2024 

года» 

24.09.2024 - консультации по кандидатурам для назначения на должности 

прокуроров субъектов РФ 

07.10.2024 - заседание Комитета Совета Федерации по науке, образованию 

и культуре (доклад о состоянии культуры в РФ за 2023 год). 

15.10.2024 – подведение итогов реализации первого этапа проекта 

«Социальный курс: идеи нового времени» 

22.10.2024 - заседание Совета по вопросам развития Сибири при 

Председателе СФ 

06.11.2024 - открытие выставки «Традиционные женские образы России» 

26.11.2024 - заседание Совета по межнациональным отношениям и 

взаимодействию с религиозными объединениями при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации на тему «Патриотическое 

воспитание как важное направление государственной политики по защите 

исторической правды и сохранению исторической памяти» 

10.12.2024 - заседание Совета по вопросам развития Сибири при 

Председателе СФ 

18.12.2024 – участие во Всероссийской акции «Ёлка желаний» 

 

Представительная деятельность в субъекте Российской Федерации, 

представителем от органа государственной власти которого является 

сенатор Российской Федерации в Совете Федерации 

В рамках представительной деятельности в качестве модератора, общее 

число проведенных мероприятий составило – 47.  

Необходимо отметить, что перед каждым мероприятием всероссийского 

масштаба проделана комплексная работа – проведены встречи с заместителями 

Губернатора Кузбасса, круглые столы с предпринимателями, общественными 

организациями, волонтерами и активистами.  

Наиболее значимые мероприятия: 

№ 

п/п 

Наименование 

мероприятия 

Дата  Тема выступления 

1 Всероссийский 

телемарафон  

24.05.2024  Опыт сохранения здоровья 

сотрудников ЕВРАЗ ЗСМК, роль 



«Марафон здоровья 

«ВМЕСТЕ ЗДОРОВО» 

(г. Москва) 

центр для беременных женщин 

«Василиса». 

2 III Женский форум  

(г. Кемерово) 

 

30.05.2024  «Женщины в мужской 

профессии» - о мероприятиях по 

улучшению экологической 

ситуации региона, участие в них 

жителей и предприятий.  

3 Всероссийский проект 

«Россия – территория 

«Эколят – Молодых 

защитников Природы» 

(г. Кемерово, г. Москва) 

19.06.2024 Проведение Всероссийских 

детских экологических 

конкурсов, в том числе на базе 

Кузбасского 

естественнонаучного центра 

«Юннат». 

4 IV Общероссийский 

Кузбасский  

форум Всемирного 

Русского Народного 

Собора (г. Кемерово) 

03.09.2024  Популяризация образа 

многодетной семьи с помощью 

книг и фильмов. 

5 III международный 

форум 

«Содружество моды»  

(г. Санкт-Петербург) 

19.11.2024 Рассмотрение вопроса развития  

легкой промышленности 

Кузбасса в современных 

условиях. 

6 Окружной форум по 

профилактике  

социального сиротства 

«Семья на первом 

месте» (г. Кемерово) 

05.12.2024 Обсуждение вопросов 

социального сиротства, мер по 

поддержке семей, попавших в 

трудную жизненную ситуацию,. 

 На телемарафоне «Марафон Здоровья #ВМЕСТЕЗДОРОВО», 

проводимого на площадке Совета Федерации продемонстрирован опыт 

сохранения здоровья сотрудников крупнейшего предприятия Кузбасса- "ЕВРАЗ 

Объединенный Западно-Сибирский металлургический комбинат». Представлена 



практика работы единственного в России, уникального, не имеющего аналогов 

производственно-оздоровительного центра «Василиса», а также 

производственные возможности Кузбасса. Представители ЕВРАЗа в формате 

видеоконференцсвязи рассказали о реализуемых практиках по 

здоровьесбережению сотрудников.  

 В ходе работы панельной дискуссии Женского форума, прошедшего 

в Кузбассе и объединившего более 5000 участников, сенатор РФ рассказала о 

мероприятиях, реализуемых для улучшения экологической ситуации региона и 

модернизации производств. 

 Вопрос детского экологического 

движения был взят на особый контроль. 

Кузбасс принимает активное участие в 

реализации социально-образовательных 

проектов "Эколята", "Эколята-дошколята" и 

"Молодые защитники Природы", ежегодно 

поддерживая проведение Всероссийской акции 

"Россия - территория эколят - молодых 

защитников природы". Совместно с 

руководителем данных проектов Ильина 

Надежда Викторовна подготовила положение 

о проведении Всероссийского детского 

экологического конкурса в 2025 году. Первым субъектом, в котором будет дан 

старт проекту, станет Кузбасс.  

 На пленарном заседании IV Общероссийского Кузбасского форума 

Всемирного Русского Народного Собора «Возрождение крепкой многодетной 

семьи — главная задача России в XXI веке». сенатор РФ отметила важность 

популяризации образа многодетной семьи с помощью книг, фильмов и сериалов. 

В условиях глобальных перемен и вызовов, стоящих перед обществом, семья 

становится оплотом стабильности и традиционных ценностей.  

 Накануне Межпарламентской Ассамблеи Государств СНГ Ильина 

Н.В. приняла участие в III международном форуме «Содружество моды», 

организаторами выступили Совет Федерации при поддержке профильных 

министерств и ведущих союзов производителей. На пленарных заседаниях была 

рассмотрена значимость развития экономики и производства, инвестиционной и 

кадровой политики, сотрудничества науки и бизнеса, а также развития 

креативных индустрий в регионах. Совет Федерации уделяет большое значение 

развитию легкой промышленности. Ежегодно проводятся встречи, круглые 

столы и совещания, на которых обсуждаются наиболее значимые вопросы. 



 Сенатор РФ приняла участие в работе двух «круглых столов» - перед 

представителями крупнейших производств рассказав об особенностях развития 

легкой промышленности в Кузбассе в современных условиях, а также о развитии 

отрасли легкой промышленности через переработку шерсти. 

 На форуме по профилактике социального сиротства «Семья на 

первом месте» Ильина Н.В. выступила с докладом «Проблемы социального 

сиротства». Были обсуждены актуальные вопросы: семьесберегающий подход, 

меры поддержки семей, попавших в трудную жизненную ситуацию, 

профилактику социального сиротства и межведомственное взаимодействие. 

 

Работа с обращениями граждан 

В деятельности сенатора РФ Ильиной Надежды Викторовны значимое 

место занимает работа с обращениями граждан, в том числе с участниками и 

ветеранами специальной военной операции, а также их семьями. 

За отчётный период проведено 11 личных приемов граждан. 

Так, из последних приемов, состоявшихся в г. Новокузнецке и г. Белово, 

взяла в работу обращения бойцов и их семей, требующих проработки на 

федеральном уровне.  

Для решения вопросов 

взаимодействую с Министерством 

обороны РФ, Фондом социального 

страхования, Федеральной нотариальной 

палатой. Часть вопросов на сегодняшний 

день снята с контроля. 

 

 

 

 



Работа со средствами массовой информации 

1. Количество публикаций на официальном сайте Совета Федерации в 

информационно-телекоммуникационной сети «Интернет», размещаемых 

сенатором Российской Федерации, в том числе по разделам «Новости комитета 

Совета Федерации» - 7 

2. В сети Интернет сенатор РФ ведёт личные аккаунты в социальных сетях 

«Вконтакте», количество публикаций за 2024 год -  213 публикаций, количество 

подписчиков – 2410 человек.  Охват аудитории за период с января по декабрь 

2024 года составил 88 тысяч пользователей. 


